

Ordination épiscopale Mgr Grégoire Drouot
Notre-Dame de la Charité-sur-Loire, dimanche 2 juin 2024
Présentation du Diocèse à Mgr Drouot

Bienvenue Monseigneur Grégoire Drouot !

Le diocèse vous accueille à bras ouverts, ce dimanche du Saint-Sacrement, à l'église Notre-Dame de la Charité-sur-Loire, « fille aînée de Cluny », qui était la deuxième plus grande église de l'Occident chrétien au XII^{ème} siècle. Un symbole fort s'exprime ici, ce 2 juin 2024.

Vous devenez Monseigneur Drouot, le 116^{ème} évêque à porter la mitre épiscopale pour servir l'Eglise de la Nièvre dans sa ruralité complexe, composite, et l'aimer à l'image du Christ. A Chiddes, près de Luzy, où vous séjourniez enfant chez vos grands-parents, vous avez découvert une partie du Morvan.

A Nevers, au couvent Saint-Gildard, Sainte Bernadette qui attire des pèlerins du monde entier, vous touche par sa piété, sa confiance, sa simplicité. Elle repose dans sa châsse, sous la protection des Sœurs de la Charité de Nevers, une congrégation née à Saint-Saulge au cœur de la Nièvre, fondée au 17^{ème} siècle par le bienheureux Jean-Baptiste Delaveyne, afin de venir en aide aux plus malheureux.

Nul doute que le diocèse de Nevers recèle des pépites et témoigne d'un esprit d'ouverture : aujourd'hui, l'Espace Bernadette accueille de jeunes migrants mineurs non accompagnés, en partenariat avec le Conseil départemental et l'association Habitat et Humanisme. Par ailleurs, l'ACNAM, cette association catholique nivernaise pour l'accueil des migrants, héberge et accompagne une centaine de personnes déboutées du droit d'asile.

Entre 2021 et 2023, la démarche synodale qui a mobilisé plus de 1 000 diocésains a fait éclore le développement de fraternités de proximité. Depuis, une centaine de personnes se réunit chaque mois autour de la parole de Dieu, au sein de ces petites églises. Ils y affermissent leur foi, grandissent humainement et spirituellement. Disséminées sur le territoire, ces fraternités sont des lieux d'insertion ecclésiale et de découverte du Christ pour bon nombre de catéchumènes et de néophytes.

Soulignons également que, depuis plus de 30 ans, la radio RCF Nièvre fédère fidèles et profanes avec ses 4 émetteurs sur le département par une programmation à la fois nationale et de proximité, susceptible de rejoindre tout un chacun.

Votre prédécesseur, Mgr Thierry Brac de la Perrière en consacrant le diocèse à la Vierge Marie le 8 décembre 2018, a lancé un appel fervent à recevoir le soutien de la mère de Jésus, pour faire grandir l'unité diocésaine. Que ces témoignages de reconnaissance envers Marie, vous portent et vous transportent dans votre nouvelle charge du siège épiscopal de Nevers.

Un temps nouveau s'ouvre à nous désormais : nous vous recevons comme un frère avec nous et pour nous.

Fabienne Savajols

Vous ais-je déjà parlé de mon village ?

De ses jardins touffus et ses buissons chargés de mûres

Ses sons, d'accord avec cette nature et ses parfums embaumant la campagne ?

Ce village au clocher aux maisons sages

Où les enfants de mon âge

Ont partagé mon bonheur

Cette image d'Épinal chantée par Charles Trenet, c'est mon village, c'est notre village à tous, habitants du diocèse de Nevers.

De la Loire aux contreforts du Morvan, notre diocèse est un espace de création pour de nombreuses formes d'art où l'on peut jouer avec l'espace et la nature.

Ses habitants, les nivernais, y vantent un art de vivre où l'on prend le temps et où la simplicité est mise en avant.

La simplicité est ancrée ici jusque dans la foi. La Nièvre est ce territoire où une poignée de villageois peuvent se retrouver en toute discrétion à la saint Ambroise pour la bénédiction des ruches.

Alors que manque-t-il à tant de belles choses ?

Comme partout dans notre pays peut-être, de l'Espérance !

L'Espérance de voir le Christ à nouveau au cœur de nos vies. L'Espérance d'un diocèse avec ses forces retrouvées et qui, grâce à l'énergie de tous ceux qui le composent soit capable de ne laisser personne au bord du chemin.

Pour ce faire, Monseigneur, vous pourrez compter sur toutes ses forces vives. Sachez que les territoires soumis à de fortes contraintes, savent y développer une plus grande ingéniosité encore.

Vous pourrez compter également sur la charité de ses habitants. La Nièvre est une terre accueillante où les solidarités sont nombreuses.

L'assemblée qui se tient ici devant vous en est première témoin : services aux malades, aux démunis, à la jeunesse, à la vieillesse... Que d'initiatives n'ont-elles pas connu le jour ici ?

Foi, Espérance, Charité, trois vertus que nous souhaitons, avec vous, continuer à défendre encore dans notre diocèse.

Julien Mezzano